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Notre Assemblée Générale 2007, du 7 février 2008

Assemblée Générale Ordinaire
Depuis la création de l’APHRAP, c’est au Château des Creissauds à Aubagne que nous nous retrouvons pour la première

fois pour notre Assemblée Générale. L’invitation est prévue à 14h30 afin de pouvoir concilier les tâches

administratives et les échanges amicaux avant la réunion. Henriette Barthélemy nous prête main forte pour les

émargements. Après lecture des différents rapports, les adhérents voteront pour les quatre résolutions suivantes :

1
ère

résolution : Rapport moral et d’activité

2
ème

résolution : Rapport financier et approbation des comptes et résultats

3
ème

résolution : Cotisations pour 2008

4
ème

 résolution : Renouvellement partiel du Conseil d’Administration

Ouverture de l’Assemblée Générale à 15h30

Bernard Lachamp, Président de l’Association, accueille l’assistance en lui signalant que c’est un nouveau lieu qu’il espère satisfera
le plus grand nombre, et en précisant que c’est ici que nous avons eu la plupart de nos réunions au cours de l’année écoulée.
Il remercie ensuite celles et ceux qui ont concourus à organiser administrativement, matériellement et convivialement cette AG, ainsi
que Mmes Bord et Peirello qui assureront la réception qui suivra.
Il excuse les membres du CA, qui regrettent de ne pas être présents : Paul Benhaïm, Gérard Riou et Alain Robert ; ainsi que Georges
Petitbois qui a eu un empêchement et qui regrette de ne pas faire le voyage depuis ‘ sa Destrousse’ jusqu’au Château des Creissauds.

Il souhaite que nous ayons une pensée pour nos amis, sans les nommer, qui ont été touchés au cours de l’année par des problèmes
personnels ou familiaux.
Il évoque enfin le décès d’Anciens de la grande famille ‘ Procidienne’ : François Magno (APHRAP) qui était à St. Marcel ainsi que
celui d’Olivier de Lorgeril (Publicité), retraité en Bretagne.

Comme chaque année, le Président propose, si tout le monde est d’accord, d’effectuer les votes des différentes résolutions, à main
levée (Pour / Contre / Abstention) :

Pas de vote contre, ni d’abstention, la proposition est adoptée à l’unanimité.

Rapport moral 2007, présenté par Bernard Lachamp

(Rappel de la composition du Bureau : Nadia Arpaja, Elisabeth Baëza, Paul Benhaim, Pierre Carles, Bernard Dumarcher, Frédéric
Cosmides, Maurice Faure, Bernard Lachamp, Gérard Riou, Gilbert Rols, Jean-Michel Vigliano)

Au niveau du Bureau, notre fonctionnement se fait avec beaucoup d’interactivité.
En effet, ce que vous voyez dans les divers domaines (publications, dossiers, activités) est le fruit de toute une équipe assez
exceptionnelle, que je remercie et avec qui je prends un grand plaisir à travailler.
Dans notre mode de fonctionnement, vous verrez que nous avons souvent fonctionné cette année en Groupe de Travail, ce qui nous a
permis d’adapter les compétences et disponibilités des participants au sujet, ce mode de travail aura été très utile et très efficace.

Enfin, je souhaite attirer votre attention sur l’implication de nos deux Vice-présidents Pierre Carles et Jean-Michel Vigliano chaque
fois que cela fut nécessaire pour traiter et régler notamment au mieux certains dossiers délicats.

Je les remercie tout particulièrement ainsi que tous les membres du Bureau, des Groupes de Travail, du CA, des Commissions et
aussi ceux qui nous accompagnent discrètement et qui répondent présents à nos sollicitations.

Rappel des objectifs et orientations 2007 présentés lors de l'AG 2006

+ Objectif humain au-delà du social de l'Association
+ Rechercher à adapter notre contrat Mutuelles du Soleil aux réalités de 2007
+ "Gestion Historique des Adhérents " à poursuivre et à maintenir au niveau actuel
+ Accueil éventuel des SBM
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+ Mener au mieux le dossier "Revalorisation des rentes GR / BCS"
APHRAP Assemblée Générale

+ Rechercher de retrouver des relations de "partenariat" avec BCS
+ Réflexion retraite et réversion
+ Création et mise en place de la Section Locale Beaucaire
+ Création d'une fonction Communication
+ Etudier et envisager la création d'un site Internet
+ Flash Infos : contenu à enrichir
+ Activités diverses à maintenir : développer, diversifier, et les faire adopter par nos adhérents
+ S'adapter à ne plus être "hébergé" par des sociétés / organismes amis

En résumé, nous avons rempli sensiblement « notre contrat », voici les grandes lignes de cette année 2007 que nous allons à plusieurs vous
présenter.

Bernard Lachamp revient alors succinctement sur certains dossiers :

Le dossier Mutuelles, qui sera présenté par Pierre Carles qui le porte toujours à bout de bras.
Les choses se clarifient, nous sommes arrivés aux termes de nos réflexions, et donc à pouvoir vous présenter nos conclusions.
Ainsi, fin juin 2008, nous serons dans une période de stabilité avec, comme Pierre vous le dira, les 2 options possibles et claires,
à savoir :
- notre contrat SOLEA 40 aux Mutuelles du Soleil
et
- le contrat « historique » BCS/ MICILS avec ses 2 régimes

Jean-Michel Vigliano vous parlera de la Communication, je le remercie vivement du très gros travail qui est fait dans ce domaine,
par nous tous, mais essentiellement grâce à lui, et en rappelant l’aide apporté par Jacques Bard.
Nous avons maintenu votre information à travers nos diverses « parutions » dont il vous parlera.
Il expliquera l’évolution et l’orientation prise, afin de distinguer l’information destinée à tous de celle plus spécifique adressée aux
adhérents concernés ou à ceux qui en ont manifesté de l’intérêt.
Dans ce cadre un grand merci à Pierre Tassi pour son concours à mettre sur pied le trombinoscope, il profite de cette rencontre pour
« tirer » le portrait d’un certain nombre d’entre vous.

Un mot aussi concernant l’orientation que nous avons prise, d’étudier avec l’aide de Jean-François Rocca la création d’un site
Internet, cela nous a paru fort intéressant, nous en sommes au stade d’inventorier l’intérêt et les problèmes de cette orientation que nous
envisageons de faire dans le but d’avoir un « outil » d’archivage et de visualisation de nos « parutions ».

Enfin un mot également sur le dossier « Fiches de Retraite » dont Frédéric Cosmides vous parlera, dossier élaboré par un Groupe
de Travail, dossier fort utile notamment pour ceux passant à la retraite mais qui peut également servir à ceux qui y sont déjà.

**

Il appartient alors à Bernard Lachamp de présenter, en y associant Gérard Riou, le dossier
Revalorisation Supplémentaire des Rentes des Garanties de Ressources

Ce dossier lourd est maintenant terminé. Il nous aura beaucoup accaparé et préoccupé, sur une grande partie de l’année.

Nous disions lors de l’AG en 2006: " l’Association fera preuve de détermination mais aussi de sagesse et de discernement pour ne
pas être entraînée, dans un processus aléatoire et coûteux, à l’issue incertaine, et qui poserait des questions délicates d’engagement,
de juste répartition des frais et d'équitable redistribution des résultats éventuels ".

L’année dernière en 2007, je vous proposais pour conclure d’être raisonnablement optimiste sur l'issue de ce dossier.

Aujourd’hui, ou plutôt hier 28 sept 07, nous avons abouti au résultat concret de notre action avec la signature des Avenants
aux accords GPR3 et NGPR3, relatifs à la revalorisation annuelle supplémentaire des rentes, avenants que nous considérons
satisfaisants, raisonnables et honorables.

Cette démarche s’est faite en trois étapes délicates:
- une première, assez « discrète », entre la DRH de BCS d’une part et Jean-Michel Vigliano et moi-même d’autre part.
- une deuxième informelle à laquelle Maurice Faure, Elisabeth Baëza et Gérard Riou se sont alors joints.
- une troisième enfin dans la quelle les organisations syndicales de chez BCS et tous les membres de la Commission
de Suivi GR Marseille ont été parties prenantes.

L’essentiel des accords auxquels l'APHRAP et BCS sont arrivés :

- précisent les conditions et modalités de règlement permettant d’apurer les sommes en litige de 2005 à 2007
et
- définissent précisément pour le futur, le calcul de la revalorisation supplémentaire d’une manière pérenne, octroyée à partir de
2008 jusqu’au terme des accords.

En contrepartie : l’APHRAP a dû évidemment, avec l’accord du Conseil d’Administration, se désister de la procédure en cours.
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Pour terminer je souhaite mettre en évidence les points essentiels qu'il nous faut retenir dans notre démarche de compromis :

- la détermination de l’Association de défendre ce fameux article 4 des accords initiaux, fixant la possibilité d’une
revalorisation supplémentaire de la rente des GR.

- si l’Association n’avait pas décidé d’aller au tribunal d’instance, il n’y aurait pas eu d’Avenants négociés fixant les
règles de revalorisation.

- les risques que l’action en justice traîne en longueur, nous ont toujours fait envisager la possibilité d un compromis.
- en final, le renoncement de cette action n’est donc pas un abandon, mais une décision réfléchie et sage pour arriver à

un compromis que nous espérions.

Je tiens surtout, à associer et très fortement remercier l’ensemble des membres du Groupe de Travail que j’ai eu la charge et le
plaisir d’animer, tout particulièrement Elisabeth Baëza, Maurice Faure, Gérard Riou et Jean-Michel Vigliano ainsi que Pierre
Carles, Frédéric Cosmides, Georges Petitbois qui ont tous montré une ouverture, une détermination et une responsabilisation
vraiment exceptionnelle.

Par ailleurs j’ai remercié en son temps Mme Courmontagne et son équipe ainsi que les Délégués Syndicaux Centraux de BCS.

L’Association a envoyé alors une lettre à tous ses membres GR donnant le détail des opérations.
Une lettre cosignée par BCS et par l’APHRAP fut adressée par BCS à l’ensemble des bénéficiaires des accords GPR3 et NGPR3,
(APHRAP et non APHRAP) donnant plus de détails sur les termes des Avenants.

Pour conclure, les relations avec BCS sont maintenant « rétablies » et l’Association aura joué tout son rôle et montré, dans ce
dossier, toute son utilité.
Nous espérons avoir ainsi satisfait la plupart de nos adhérents GR sur les accords que nous avons “ obtenus ”.

En ce qui concerne l’Association, la cerise sur le gâteau est d’avoir obtenu que BCS partage nos frais de procédure au fond.

**
Bernard Lachamp reprend l’énoncé du déroulement de l’Assemblée

- Au niveau dossier « social », Pierre Carles et Gérard Riou vous exposeront les activités PRR et GR.
- Au niveau Animations : Bernard Dumarcher, Gilbert Rols et Nadia Arpaja vous présenteront les diverses activités 2007 de
l'Association et nos prévisions 2008.
Je les remercie ainsi que tous ceux qui dans le cadre de l’Animation, malgré un manque flagrant de retour, continuent à s'investir
notamment (Nadia Arpaja, Henri Maurer et Michel Arpaja).
La collaboration entre Marseille et Beaucaire au niveau des organisations d’activités s’est parfaitement mise en place.
- Au niveau général / administratif (Trésorerie / Secrétariat), cela vous sera développé :
- Nos amis Frédéric Cosmides et Jean-Claude Dervyn ont poursuivi leur travail de prospection, je les en félicite une nouvelle fois.
Le Secrétariat fonctionne parfaitement avec Frédéric Cosmides / Nadia Arpaja / Robert Amétrano, vous le savez, et le voyez
(j’associe également Daniel Martinez et Jean Escarras).

Il ne faudrait pas qu'ils prennent pour un échec le manque de retour et de participation ainsi qu’une baisse d'effectif de l'Association qui
un jour ou l'autre arrivera.

- La situation financière est bonne. (Maurice Faure va vous l'exposer), elle nous permet de ne pas demander d’augmentation des
cotisations et d’envisager, une certaine évolution dans l’approche de notre gestion sans pour autant abandonner notre rigueur dans
notre manière de fonctionner.

- Je remercie Paul Benhaim qui assure avec beaucoup de fiabilité, " le tri postal " et la diffusion, du courrier et de la messagerie
électronique reçus.
- Je tiens à exprimer mes remerciements particuliers à Nadia Arpaja, tant au niveau du Secrétariat qu’a celui de la Commission
Animations, sa discrétion n’occulte en rien la qualité de son investissement d’une grande efficacité.

Enfin, Bernard Lachamp revient sur un autre point fort pour 2007 à savoir la mise en place de la SLBc :

La Section Locale Beaucaire (SLBc), officialisée le 8 février 2007, s’est affirmée tout au long de l’année ; Elle s’est
notablement étoffée, grâce à l’action du groupe qui l’anime sous l’impulsion de Bernard Dumarcher, qui s’y implique
complètement et avec qui nous travaillons parfaitement malgré la distance.
Certes il y a eu quelques difficultés « administratives » de mise en route et la nécessité pour la SLBc d’intégrer et de s’adapter à
notre mode de fonctionnement.

En conclusion, la création de cette SL est un succès, dont je suis fier.
Bernard Dumarcher qui excelle dans son rôle régulateur et fédérateur d’une équipe s’investissant beaucoup, pas toujours facile,
très sympathique et efficace, vous présentera leurs activités d’animations qui se font en liaison complémentaire et parallèle avec
la Commission Animations Marseille.

§§§§§§§§§§§§§§§§§§§§§§§
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Après les exposés des divers intervenants, le Président fera part des objectifs / orientations 2008

APHRAP Assemblée Générale

Rapport d’activité de la Section Locale Beaucaire, présenté par Bernard Dumarcher.

Si en 2007 le groupe d’animation de l’Amicale des Anciens de
Procida Bc a eu cette volonté d’évolution vers une Section Locale
et ce désir d’intégration au sein de l’APHRAP, c’est en particulier
pour un besoin d’information de ses adhérents, membres APHRAP
ou pas, mais aussi pour être adossé à une structure solide qui a une
vraie compétence, avec laquelle nous avons plaisir à travailler
ensemble.
La campagne d’information lancée auprès de ces derniers début
2007 avait pour but de montrer à chacun tout ce qu’il se fait dans
chaque Commission, dans des domaines aussi divers que les
Garanties de Ressources, les Mutuelles complémentaires, les
Retraites, les revalorisations de Rentes et les Animations.
D’une vingtaine nous sommes passés à 47 à ce jour et notre effort
ne va pas s’arrêter. Plus l’information est diffusée largement et plus
nous avons une chance d’apporter un service et une compétence à
des anciens qui ont une attente.

Notre satisfaction, ce sont toutes ces marques de sympathies
spontanées reçues en particulier lors de notre « Gâteau des Rois »,
à propos des communications qu’ils reçoivent.
Cette majorité trop souvent silencieuse nous prouve par là qu’elle
lit et fait son profit de tous les écrits proposés.

Je voudrais remercier personnellement chaque membre de notre
groupe, et en particulier Monique Bonnet pour son implication et
sa patience dans les dossiers sociaux dont elle hérite mais aussi
Jean-Claude Bonnet, Claude Hugues, Pépita Labalme, Serge
Moine, Joseph Poveda et Lucette Ronat qui dans le domaine
animation se dépensent sans compter au service de tous. C’est une
équipe pleine d’idées et de vie, quelquefois turbulente, et qui
j’espère saura garder son bel état d’esprit.

********************

Rapport d’activité de la Commission GR, présenté par Frédéric Cosmides

(en l’absence de Gérard Riou)

(Elisabeth Baëza, Paul Benhaim, Frédéric Cosmides, Jean-Claude Dervyn, Maurice Faure, Daniel Martinez, Daniel Massiani,
Georges Petitbois, Gérard Riou)

L’année 2007 aura été une année importante pour la
Commission Garanties de Ressources puisque c’est l’année de
la fin du différend entre l’APHRAP et Bayer CropScience
(BCS) sur le dossier revalorisation supplémentaire des rentes.
Bernard vient de vous exposer le sujet, je ne vais donc pas y
revenir, je me contenterai simplement de compléter ce qui a été dit
en vous précisant les dispositions essentielles, qui concernent la
revalorisation supplémentaire des rentes :

- pour les années 2005 et 2006 la revalorisation
supplémentaire a été fixée à 1,5%.

- pour l’année 2007 la revalorisation a été fixée à 1,25%.
- à compter de l’année 2008 et jusqu’à la fin du dernier

contrat, le taux de la revalorisation supplémentaire accordée au 1er

janvier de chaque année sera au minimum de 1,25% tant que
l’inflation sera inférieure à 2% et lorsque celle-ci dépassera les 2%,
la revalorisation supplémentaire accordée sera de 1,25% + un
pourcentage tenant compte de l’inflation constatée.
Ces nouveaux accords ont été appliqués lors de la Commission de
Suivi du 28 septembre 2007 et donc toutes les personnes en
Garanties de Ressources ont reçu à la fin du mois d’octobre une
revalorisation additive et rétroactive pour les années 2005 et 2006,
ainsi que pour les 9 premier mois de l’année 2007. Pour vous
donner un ordre de grandeur, les sommes perçues représentaient
environ les deux tiers du montant de la rente mensuelle (somme qui
a été la bienvenue à l’approche des fêtes de fin d’année).
Voila pour le dossier revalorisation supplémentaire des rentes et
la partie concernant Bayer CropScience.

Passons maintenant au gestionnaire de nos contrats, AON.

On ne peut pas dire que l’année commence bien, car à la fin du
mois de janvier toutes les personnes en Garanties de Ressources
ont pu constater que l’augmentation annuelle de leur rente avait
été oubliée. Nous avons immédiatement appelé AON, voici la
réponse qui nous a été faite : au moment du versement de la
rente de janvier, AON n’ayant pas connaissance du montant
de la revalorisation supplémentaire à appliquer, n’a donc pas
revalorisé nos rentes. L’augmentation interviendra au mois
de février avec rappel pour le mois de janvier, un courrier
devrait nous être adressé dans le courant du mois.
Toujours concernant AON, au cours de l’année 2007 il y a deux
sujets que nous avons suivis en particulier, ce sont : l’assurance
volontaire vieillesse et l’assurance maladie.
Concernant le retard de paiements des cotisations à l’URSSAF
de l’assurance volontaire vieillesse des NGPR3, nous avons à
nouveau évoqué le sujet lors de la dernière Commission de Suivi.
Mme FURET, représentante d’AON à cette commission, nous a
confirmé que les paiements avaient bien été effectués et qu’elle
allait s’assurer de leur prise en compte par l’URSSAF. Pour notre
part, nous suivons l’évolution de la situation par l’intermédiaire
de quelques uns de nos adhérents NGPR3.
Le deuxième sujet qui a retenu notre attention, c’est l’assurance
maladie. Comme nous l’avons indiqué dans la lettre de
L’APHRAP n° 28, la législation en matière d’assurance maladie
ayant évoluée au cours de l’année 2007, il est vivement conseillé
à toutes les personnes en Garanties de Ressources de contacter
leur centre d’assurance maladie afin de s’assurer du maintient de
leurs droits.

Enfin, pour terminer, un dernier point : au cours de l’année 2007, nous sommes intervenus auprès de Bayer à deux reprises pour faire
avancer deux dossiers de liquidation de retraite.

Il est clair, que pour un problème personnel vous pouvez toujours contacter directement AON, mais s’il s’agit d’un problème que vous ne
voyez pas se résoudre ou bien un problème pouvant concerner plusieurs GR, contactez nous et l’APHRAP interviendra via la Commission
GR directement chez BCS parce que nous disposons à nouveau d’une correspondante privilégiée en la personne de Caroline Callier.

*****************************
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Rapport d’activité de la Commission PRR, présenté par Pierre Carles

(Daniel Augendre, Elisabeth Baëza, Pierre Carles, Bernard Lachamp, Serge Moine, André Peirello)

La Commission a poursuivi son activité dans le domaine des complémentaires santé des retraités dans les deux directions
privilégiées par l’APHRAP, le contrat APHRAP / Mutuelles du Soleil et le suivi de l’évolution du contrat de Bayer CropScience.
1. Le mode de travail de la Commission :
La Commission a effectué ce suivi en adoptant, pour des raisons de disponibilités des uns et des autres, à la fois l’échange de
courrier, par l’intermédiaire de l’animateur de cette Commission et également la réunion de ses membres.
La Commission a été présente, comme chaque année, à l’Assemblée Générale de la Mutuelle Bayer CropScience, le 15 juin
2007.
Pour l’étude particulière de la solution alternative, par les Mutuelles du Soleil (MdS) aux contrats Mutuelle Bayer CropScience,
le Bureau de l’association a décidé la création d’un Groupe de Travail mutuelles qui a tenu deux réunions , l’une en décembre
2007 et l’autre en janvier 2008. La Commission a été tenue au courant de l’état et des conclusions de ce Groupe de Travail.
La Commission, au cours de l’année 2007, vous a régulièrement tenu informés dans les Flash Info et dans la Lettre de janvier
2008.
2. Le contrat APHRAP / Mutuelles du Soleil :
Au 1er janvier 2008, le nombre d’adhérents est de 28, soit près de 40 bénéficiaires.
Cette année, nous avons tenu à faire le point de la situation de ce contrat avec M. Siméoni, le conseiller entreprise à MdS qui suit
notre contrat. Lors de la réunion du 4 décembre 2007, il nous a été présenté la situation de notre groupe d’adhérents. Une
évaluation de cette situation est appréciée par le rapport « Prestations servies sur Cotisations ». Ce rapport est légèrement
supérieur à 1 ou autrement dit, pour 1 € de cotisation, les prestations dépassent de 5 centimes d’€ les cotisations.
Aussi, les cotisations, indexées sur le Plafond Annuel de la Sécurité Sociale (PASS) n’ont été augmentée que de la seule
augmentation de plafond qui de 32 268€ est passé au 1er janvier 2008 à 33 276€, soit +3,4% par rapport à 2007.Certaines
prestations (chambre particulière en hospitalisation, en dentaire et en optique) indexées sur ce plafond, sont de ce fait augmentées
de 3,4%.
Lors du dernier Conseil d’Administration il a été décidé que nous devions réfléchir comment ce contrat pourrait évoluer. Cela
devrait nous amener à rediscuter ce contrat au 2ème semestre 2008 (sept/oct.) de façon à envisager une évolution éventuelle, si
elle est possible et intéressante pour 2009.
Il est évident que la situation risque d’évoluer, au fur et à mesure des départs à la retraite des GPR3 et notamment des NGPR3.
Il faudrait alors prévoir une AG des adhérents APHRAP / MdS Solea 40 afin de « prendre la température » et décider comment
on envisage une évolution du contrat actuel. Un des points à étudier pourrait être la dégressivité de la cotisation en fonction du
nombre de bénéficiaires d’une même famille.
3. La mutuelle Bayer CropScience
Les négociations paritaires engagées depuis avril 2006 ont abouti au mois de juin 2007 à la signature d’un accord entre la
direction de Bayer CropScience et les 5 organisations syndicales représentées dans l’Entreprise.
Le véritable changement est dû à la fusion au 1er juillet 2008 de la Mutuelle Bayer CropScience avec la Mutuelle inter
Professionnelle MICILS du Groupe APICIL, le groupe actuellement gestionnaire de la Mutuelle BCS.
La solidarité intergénérationnelle est maintenue. Elle se manifeste, en particulier par la continuité du système de frais pour les
retraités et les deux régimes de prestations actuellement en vigueur à savoir Régime 1 dont les prestations sont équivalentes aux
actifs et le Régime 2 de prestations de niveau inférieur.
Dans le premier trimestre 2008, chaque adhérent à la Mutuelle Bayer CropScience recevra une information écrite et bien sûr aura
le choix d’adhésion à ce nouveau système ; il n’y aura pas de transfert automatique. Des réunions auront également lieu à
Lyon notamment, animées par la Direction des Relations Sociales et des représentants du groupe APICIL. Nous y assisterons
dans la mesure du possible.
4. Conclusions de l’étude alternative, par les Mutuelles du Soleil aux contrats Mutuelle Bayer CropScience
Malgré l’ accord entre la direction de Bayer et les Organisations syndicales représentées dans l’entreprise, la Commission PRR
du 9 octobre 2007 a décidé de poursuivre l’étude de la solution alternative d’un deuxième contrat avec les Mutuelles du Soleil
basé sur la garantie Solea Pro 4000. Le Bureau du 13 novembre a décidé de créer une Groupe de Travail Mutuelles, constitué de
B. Lachamp, J.M. Vigliano, G. Riou, F. Cosmides, M. Faure et P. Carles, chargé d’étudier cette question.
Précisons que pour ouvrir ce nouveau contrat dit Solea Pro 4000, il faut, dès le départ avoir 50 adhérents fermes. Compte tenu de
notre expérience passée, il semble que cela relève « de mission impossible ».
Lors de la deuxième réunion du 10 janvier 2008, après avoir examiné les comparatifs des dépenses individuelles restant à la
charge de l’assuré pour 3 types de prestations (Intervention Chirurgicale, Optique et Dentaire) et les cotisations annuelles des 4
régimes examinés (Régime 1 Mutuelle BCS ; Régime 2 Mutuelle BCS, Garantie Solea 40 contrat APHRAP / MdS, Garantie
Solea Pro 4000, projet alternatif, le groupe est arrivé aux conclusions suivantes :

- Ceux qui sont au Régime 1 de BCS n’ont pas intérêt à le quitter ;
- Les affiliés actuels au Régime 2 de BCS, peu nombreux parmi les adhérents APHRAP pourraient adhérer au contrat

APHRAP / MdS, dont les garanties sont très proches de ce Régime 2.
- Les futurs retraités du contrat GPR3, qui ont peu de choix, ont la possibilité d’adhérer au contrat APHRAP / MdS ;
- Les futurs retraités du contrat NGPR3 ont la possibilité d’adhérer au système de garantie complémentaire santé de Bayer

CropScience, et évidemment au contrat APHRAP / MdS.
Il parait donc raisonnable :

- d’abandonner le projet d’un contrat MdS avec la garantie Solea PRO 4000.
- de « faire évoluer le contrat APHRAP / MdS » avec la garantie Solea 40

Les tableaux comparatifs sont à la disposition des personnes intéressées par ce projet.

*****************************
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Rapport de la Commission Animations, présenté par Gilbert Rols et Bernard Dumarcher

(Nadia Arpaja, Jean Escarras, Daniel Martinez, Daniel Massiani, Henri Maurer, Gérard Riou, Alain Robert, Gilbert Rols,
Josée Savalli)
(Lucien Bertrand, Jean-Claude Bonnet, Monique Bonnet, Bernard Dumarcher, Jean Escarras, Claude Hugues, Joséphine Labalme,
Michel Massip, Serge Moine, Lucette Ronat, Joseph Poveda)

La parole est à Bernard Dumarcher :

1 - Les animations « Beaucaire » 2007.

Chers amis, l’année 2007, en matière d’organisations
« estampillées Beaucaire »a été marquée tout d’abord par la
suppression pour une année du « Gâteau des Rois », avec l’envie
de le relancer dans un autre lieu et avec une autre conception.

Le jeudi 3 mai le mauvais temps nous a joué un vilain tour. Il
faisait vraiment beau l’avant-veille et le lendemain, mais la veille
et le jour même c’était l’apocalypse, et les trombes d’eau ont
balayé les velléités des 38 marcheurs inscrits qui n’ont pu gravir
les pentes des Dentelles de Montmirail dans le Vaucluse ni
déguster les vins de Baumes de Venise. Un vrai regret car la
montagne, couverte de genets, nous attendait. Mais n’ayez aucune
crainte, ce n’est que partie remise.

Le samedi 2 juin, c’était le concours de boules dans le Pré à
Beaucaire, avec 32 participants et une seule marseillaise, Henriette
Barthélemy qui s’est défendue comme un diable mais a chuté sous
le nombre, telle la petite chèvre de Mr Seguin quand le soir fut
venu. En l’occurrence le mot chèvre est très amical et doit être
perçu au second degré…Mais quand même, envoyer au front une
femme seule et à Beaucaire encore, vous en conviendrez, il y a une
part d’inconscience…. Ce fut une belle journée très amicale, avec
un repas vraiment savoureux, et comme j’ai gagné le concours en
compagnie de Christian Vallat, en battant Serge Moine en finale, je
me dis que ce fut une très belle journée !

Le jeudi 20 septembre, une randonnée dans le Gard depuis Serhnac
jusqu’au Pont du Gard était au programme. Un soleil magnifique a
mis en valeur les sentiers dans la garrigue et les vestiges romains
jusqu’à ce majestueux Pont sur le Gardon, véritable chef d’œuvre
d’architecture et de maîtrise technique de cette époque lointaine.
Nous étions 28 à redécouvrir ces belles pierres ocres et personne je
crois, ne l’a regretté.

2 - Les animations « Beaucaire » 2008.

Les organisations « Beaucaire » 2008 ont démarré le samedi 19
janvier avec le « Gâteau des Rois » qui s’est tenu en centre ville
dans une salle bien dimensionnée et qui respirait la convivialité.
Nous nous sommes retrouvés 55 dont une majorité d’adhérents ou
sympathisants qui pour diverses raisons ne peuvent participer à nos
animations plus sportives. Ne serait-ce que pour çà, le « Gâteau
des Rois » trouve sa justification, et ces moments de retrouvailles
sont à privilégier.

Le jeudi 24 avril, nous vous proposons la visite guidée de la Ville
d’Arles, au patrimoine historique immense. La matinée est
consacrée à la visite du Musée de l’Arles antique, suivie d’un repas
provençal en centre ville. L’après midi départ à la découverte du
centre historique ancien, visite de l’Amphithéâtre et des Thermes
de Constantin. L’époque romaine, l’époque romane, la vie de Van
Gogh, les hôtels particuliers, autant de thèmes qui seront abordés
au cours de la visite.

Le jeudi 15 mai la Randonnée dans les Dentelles de Montmirail
retrouve sa place et nous l’avons habilement décalée de deux
semaines pour tromper le mauvais temps…. Le repas sera tiré du
sac. Le retour se fera par Baumes de Venise et son caveau. Le
patron nous attend et organise une dégustation de ses meilleurs
crus. Après l’effort c’est le réconfort.

Le samedi 31 mai, concours de boules sous les ombrages du Pré à
Beaucaire avec repas au Chalet des Sports. Cette fois les
« marseillais » seront là et Henriette va retrouver de l’oxygène.
Une belle journée de lutte certainement, mais de confraternité c’est
évident.

Le mardi 23 septembre enfin, retenez bien cette date. Sortie en
Camargue, au Grand Radeau près des Stes Maries de la Mer.
Journée camarguaise à la Manade Raynaud avec repas traditionnel
fait maison. Promenade en charrette au milieu de la manade, tri des
taureaux par les gardians, un saut à la mer par les étangs. Si le
soleil veut bien nous accompagner, c’est une journée que vous
n’oublierez pas.

La parole est à Gilbert Rols :

1 - Les réflexions…
La concrétisation de la Section Locale Beaucaire ne

change rien aux activités de la Commission Animations puisque la
répartition de la responsabilité des actions continue à se faire en
toute concertation comme le démontre notre présence commune.

Maintenant je voudrais vous faire part de quelques
réflexions et modifications de la gestion de notre activité

a/ Diminution des dépenses et de la charge de travail du
Secrétariat :

La nature des activités de notre Commission nécessite la
transmission rapide d’informations aux participants, rapidité la
plupart du temps incompatibles avec les délais de rédaction et de
diffusion d’un courrier reflétant l’ensemble des activités de
l’Association.
Il a donc été décidé de créer un « Spécial : Animations » à
diffusion ciblée, qui permettra de donner en temps opportuns
toutes les précisions nécessaires aux participants.

Diffusion ciblée s’entendant par diffusion générale à tous
les internautes et envoi personnalisé par la poste aux membres de
l’APHRAP qui l’auront demandé en s’inscrivant soit sur liste
affichée sur le panneau d’information, soit à l’accueil, soit auprès
de vos correspondants habituels.

b/ Suppression des doublons
L’analyse des activités des deux dernières années nous a

conduit à ne conserver qu’un seul concours de boules, celui de
Beaucaire (Et que le meilleur gagne !)

c/ Pourquoi avoir choisi le jeudi pour la plupart de nos
activités ?
Il est exposé les raisons qui nous ont amené à privilégier le jeudi
mais nous envisageons de faire une tentative le mardi.
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2 - Les animations « Marseille 2007 »
-Les balades : 25 janvier, La Chaîne de l’Etoile

5 avril, Les balcons de Ceyreste
11 octobre, Le grand Puech et le Pilon du Roi

Trois randonnées inoubliables pour les amateurs de
grand air et de panoramas sublimes
-L’AG et le Gâteau des Rois du 8 février ; le plus grand moment
de rencontre pour tous
-La visite guidée de la ville d’Aix ,15 et 22 mars, un grand
moment de bonheur grâce à notre camarade Daniel Augendre qui
nous a apporté sa culture et sa convivialité.
-Le concours de boules Marseille : après l’examen des
participations et la comparaison avec celui de Beaucaire, décision
a été prise de ne conserver que celui de Bc
-Visite de l’Ile des Embiez le 8 juin ; une journée de promenade
au soleil : baignade, sieste et un peu de culture avec la visite du
petit musée océanographique

-L‘Apéro des Anciens le 21 juin, dans le cadre champêtre du Jardin
du Parc
-Le barbecue à Siou-Blanc du 15 novembre : Inoubliable !! Tant par
le nombre des participants que par la tempête de neige qui nous a
contraint à plier bagage dès la fin du repas au détriment du café et
du pousse-café

3 - Les animations « Marseille 2008 »
Le jeudi 24 janvier, balade sur les hauteurs d’Aubagne : un grand
bol d’air pour commencer l’année
Le jeudi 7 février, organisation de l’AG et du gâteau des Rois
Le jeudi 20 mars, balade sur les hauteurs de Bandol : le Gros
Cerveau et une vue imprenable sur la baie
Le jeudi 12 ou vendredi 13 juin (date à confirmer), les calanques de
Cassis : le ciel, le soleil et la mer, que dire de plus !
Le jeudi 19 ou vendredi 20 juin (date à confirmer), l’Apéro des
Anciens à Marseille

*****************************

Communication, présentée par Jean-Michel Vigliano

Cet exposé se fera en 3 points : Qu’est-ce que la communication ? La communication à l’APHRAP. Que faut-il pour qu’une
communication fonctionne bien ?

Qu’est-ce que la communication ?
C’est d’abord l’action, le fait d’établir une relation avec autrui et aussi de transmettre qqch. à qqn.
C’est le fait d’informer et de promouvoir son activité.
C’est enfin l’ensemble des moyens et des techniques permettant la diffusion de messages.

La communication à l’APHRAP.
C’est tout d’abord cette AG.
C’était au tout début la Lettre puis le Flash Infos et depuis le début de cette année à nouveau La Lettre. Elle a été créée
pour rendre compte des évènements passés et pour informer sur le futur de l’Association. Elle doit paraître à un rythme
régulier, 3 à 5 fois par an.

Cette dernière s’est vu adjoindre des « Spécial : Activité » qui sont là pour remplacer les diverses notes ou informations
adressées, selon les sujets, à l’ensemble des adhérents ou à une catégorie ciblée d’adhérents.

Les « Spécial : Activité » donnent une information évènementielle, rapide et proche (Spécial : Randonnées) ou thématique
(Spécial : Retraite).
La liste des destinataires des « Spécial… » à diffusion ciblée, est déterminée par l’attachement et l’intérêt constaté de
chacun pour une activité ; mais il vous appartient de solliciter d’être inclus dans une cible.

Tout ces changements, ces évolutions sont là pour ne pas virer à la routine ; pour attirer l’attention des destinataires sur
certaines infos et aussi pour nous simplifier la vie ! 

Que faut-il pour qu’une communication fonctionne bien ?
Deux éléments sont nécessaires ; un Emetteur et un Récepteur.
Comment l’émetteur sait-il que son message est bien reçu, intéressant, compris ? Quand le récepteur manifeste des signes
d’intérêt, de compréhension.
Je crois que sur ce point nous avons encore beaucoup de progrès à faire.

*****************************

Rapport du Secrétariat, présenté par Frédéric Cosmides

(Robert Amétrano, Nadia Arpaja, Frédéric Cosmides, Jacques Bard, Jean Escarras, Daniel Martinez, Gérard Riou)

L’équipe « officielle » du Secrétariat a été allégée mais c’est grâce à l’appui de certains membres, et à une réorganisation au niveau des
« publications » qu’elle a pu assurer et poursuivre ses actions.
Le travail au niveau des adhésions effectué par Jean-Claude Dervyn et moi-même se poursuit, notamment avec l’aide de la Section
Locale Beaucaire.
Un des faits importants est la relance auprès de nos adhérents « distraits » qui oublient de renouveler la cotisation annuelle, et ceci
malgré nos rappels écrits dans les divers supports d’information.
Nous vous remercions par avance d’y veiller et sommes vraiment très reconnaissants à celles et ceux qui nous facilitent le travail.
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Le premier point à vous exposer est sur le niveau des

adhésions :

En cette année olympique, je peux déjà vous annoncer que notre
programme d’entraînement est très satisfaisant puisque nous
continuons à progresser et à battre nos records.
L’année précédente il y avait 207 adhérents, et à fin 2007 nous
étions 227 !

La répartition était la suivante :
- 27 nouvelles adhésions dont 11 sympathisants.
- 1 ré adhésion.
- 199 renouvellements.

La tendance de 2006, à savoir l’arrivée de nos amis Beaucairois se
poursuit : 8 adhésions survenues en 2007 et déjà 6 nouvelles en
2008 depuis le Gâteau des Rois de Beaucaire du 19 janvier dernier.
Maintenant les Beaucairois représentent pratiquement 20 % des
adhésions.
Bravo et félicitations à toute l’équipe locale pour leur action.
Il est probable que la diffusion gracieuse de l’info a dû participer
également à ce résultat.

Je rappellerai à nouveau de bien vouloir nous signifier toute
modification de vos coordonnées personnelles (n° de téléphone,
adresses postale et électronique). Il faut reconnaître que le réflexe
est pris et que cela facilite grandement le travail du Secrétariat au
niveau des contacts ou des diffusions.

Cette année 2007 nous avons eu le plaisir d’accueillir Robert
Amétrano au sein de notre équipe.
Il a pris en charge le suivi des Adhérents (Listings et Gestion
Historique) : il pourra vous confirmer que c’est un travail
minutieux et de longue haleine mais d’un ‘point de vue sportif’, il
a bien pris le relais !

Le deuxième point est la diffusion de l’information :

En 2007, nous en avons mis en page et diffusé 4 Flash Infos et
également 2 Spéciaux sous 2 présentations différentes PowerPoint
et Word.
Le CR de l’AG
Des envois ciblés (courriers aux GR, dossier Retraite) pour vous
tenir au courant de nos actions et des résultats.
Les courriers extérieurs et les comptes-rendus de nos
réunions, Bureau et Conseil.
Notre activité fonctionnelle a couvert cette année :
-L’Assemblée Générale.
- 7 réunions de Bureau
- 4 Conseils d’Administration + 1 CA exceptionnel
- 6 réunions de Groupes de Travail
- 22 correspondances diverses

En conséquence, je tiens à remercier pour leurs participations :
NA qui assure la totalité des comptes-rendus de réunion.
JB et JMV pour la présentation et la mise en page du Flash Infos et
de La Lettre
JMV pour la présentation et la mise en page du Spécial et
principalement pour son appui et son expérience d’ex Secrétaire.
GRi, DM et JE pour la diffusion papier.
RA pour la tenue des fichiers

Sans oublier, tous ceux qui ont travaillé au ‘lourd dossier’ Fiches
de Retraite (6 pages en R/V). Il a été diffusé en octobre dernier de
façon complète à ceux qui sont connectés Internet, complet et
imprimé à ceux qui se sont manifestés. Toutefois, l’information a
été transmise de façon générale sous la forme d’un « Spécial :
Retraite » avec un condensé des éléments clés.

L’esprit d’équipe qui anime notre groupe, a encore fonctionné, palliant les défaillances, les absences et voyages, les pannes
d’ordinateur, ne laissant rien paraître dans le fonctionnement du Secrétariat.
En conclusion, l’augmentation croissante du nombre d’adhérents est la manifestation la plus concrète de l’intérêt que vous portez
à notre Association.

*****************************

Présentation des Objectifs 2008, par Bernard Lachamp

Les Orientations et Objectifs 2008

Comment voir 2008 ?
C’est clair, que 2008 devrait être plus “ cool ” :
- d’une part le gros dossier du différend BCS sur les GR est terminé
- d’autre part, la décision prise après étude concernant la mutuelle fait qu’en dehors d’un certain travail d’information sur
MdS et sur l’évolution de la Mutuelle BCS/APICIL/MICILS, nous devrions à partir de juillet 2008, avoir un rythme de
croisière et notre cher Pierre Carles devrait être quelque peu soulagé.
Nous serons donc plus sereins et devrions pouvoir au niveau « finances »
- d’une part ne pas augmenter les cotisations futures
- d’autre part participer un peu plus au financement de certains postes de convivialité et aussi pour ne pas dire surtout,
envisager de voir comment d’une manière raisonnable contribuer à certains frais masqués que nous avons au niveau
notamment des dépenses faites par certains membres du Bureau.

Les Orientations et Objectifs 2008
+ Objectif humain au-delà du social de l'Association (contact)
+ Rester vigilants sur le dossier des Garanties de Ressources
+ Finaliser le dossier Mutuelles (BCS et MdS)
+ Etudier et envisager la création d'un site Internet
+ Activités diverses à maintenir : développer, diversifier, et les faire adopter par nos adhérents
(fonctionnement en club)
+ Renouveler / Rajeunir le CA
+ Arriver à vous rendre acteurs dans notre communication et nos rencontres
+ Revoir notre politique de contribution financière à certaines manifestations et à certains frais « masqués »
+ Poursuivre notre fonctionnement basé sur le Groupe de Travail
+ Continuer à nous faire plaisir dans nos organisations
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Alléger notre fonctionnement en privilégiant le pragmatisme et en l’adaptant aux attentes :
Dans le prolongement de ce qui a été évoqué dans plusieurs des interventions précédentes sur nos attentes et sur un certain
manque de retours, Bernard Lachamp développe au nom du Bureau, ce dernier objectif 2008, en rappelant deux questions
que nous considérons importantes pour l’équilibre de l’Association :

● Comment faire vivre pour tous, l'Association tout au long de l'année ?
● Comment fidéliser, montrer et donner de l'intérêt à ceux qui, pour des raisons diverses ne se manifestent que rarement ?

et en s’appuyant sur les trois réflexions suivantes sur la réalité de notre fonctionnement :

1 - La participation à notre AG annuelle et le nombre croissant de nos adhésions, montrent en

effet toujours l’intérêt important que vous manifestez à notre Association, ce qui pour nous est

essentiel, et vous en remercions vivement (nous n’avions pas de doute sur ce point).

2 - En ce qui concerne, les « membres actifs », nous prenons beaucoup de plaisir à travailler

ensemble, à organiser et prendre part aux diverses activités que nous proposons. Nous sommes une

quarantaine / cinquantaine à nous manifester assez souvent tout au long de l’année, ce qui en quelque

sorte nous satisfait.

3 - Mais nous trouvons cependant regrettable et assez décevant de ne pas trouver plus d’écho,

de retour de la part de beaucoup d’entre vous, tout au long de l’année, alors que nous attendons des

participations, des nouvelles, des réactions et des propositions sous diverses formes.

Il fait part de l’inflexion proposée concernant une organisation plus réaliste des activités conviviales notamment.

Devons-nous, en effet,  continuer à vouloir « plus vous impliquer », êtes-vous demandeurs ?
Si oui : comment ? Et alors merci de vous manifester et nous y aider.

Ou bien, devrions-nous plutôt :
Etre moins ambitieux dans nos propositions et nos attentes, et donc nous limiter notamment au niveau

manifestations conviviales générales, à vous proposer l’Assemblée Générale, l’Apéritif Marseille et le
Gâteau des Rois Beaucaire.

Nous continuerions alors, en vous informant tous bien évidemment, à organiser un certain nombre d’autres
activités « ludiques et conviviales » plus simplement et plus facilement pour un nombre restreint (ceux à qui
ça plait déjà et ceux qui seront demandeurs).

Cette orientation plus réaliste et plus pragmatique répondrait aux attentes des uns et des autres et nous
permettrait d’alléger l’organisation de certaines de nos activités.
C’est ce que nous avons commencé à amorcer en distinguant nos parutions (Lettre et Spécial).

Nous restons, soyez en sûrs, très motivés pour continuer, un peu différemment donc, à faire vivre au mieux
l’Association à laquelle nous sommes tous très attachés.

Encore un grand merci d’être venus aujourd’hui aussi nombreux présents ou représentés (malgré le changement de
lieu pour la première fois). Ceci est le signe pour nous d’un retour extrêmement positif.

*****************************

Rapport Financier, Approbation des comptes 2007, présenté par Maurice Faure

C'est la première année que le résultat final, incluant les frais des dossiers juridiques, est positif et se monte 1.388,48 €.

Ce résultat est la conséquence de la conclusion de notre contentieux juridique avec Bayer CropScience (BCS) et du fait que nous

avons obtenu un dédommagement partiel de 1.800 € pour ces frais juridiques, en conséquence ce poste devient positif et améliore

donc le résultat final.

Le contentieux avec BCS ne va donc plus peser sur les réserves constituées à cet effet.
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Cela va nous donner plus de lisibilité sur l'avenir financier de l'Association et le Conseil d'Administration envisage une évolution

stratégique « raisonnable » dans nos dépenses.
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Il ressort de l’examen des comptes de 2007 des éléments à souligner :

1. D’abord, et grâce à l’excellent travail de l’équipe du Secrétariat en charge des effectifs d'une part et de la Section

Locale de Beaucaire d'autre part, une augmentation de nos recettes sur cotisations de 6,4%.

2. Ensuite, la diminution de nos dépenses de fonctionnement de 597,34 € qui résulte essentiellement de la

suppression d'un abonnement devenu inutile et du fait qu’en 2006 nous avions fait une diffusion « marketing » de nos

parutions auprès des « prospects Beaucaire ».

Nous avons donc bien géré nos frais de réunions de Bureau et de CA, qui sont en légère augmentation du fait que nous

devons nous réunir dans ce lieu où nous payons la location.

Notre situation financière est saine et doit nous permettre de poursuivre notre activité sans augmenter les cotisations.

Nos disponibilités au 31 décembre 2007 sont de 26.112,31 € contre 24.723,83 € fin 2006.

Cette augmentation de 1.388,48 € étant le résultat du cumul de notre excédent de l'activité courante de 407,43 € et de la

hausse de notre réserve pour frais juridiques d'un montant de 981,05 €. Cette réserve sera maintenue car nous devons rester

prudents, d'autres évènements peuvent nous conduire à ester en justice ou simplement à nous défendre.

En conclusion le Conseil d’Administration sortant sollicite de l’Assemblée quitus pour sa gestion 2007.

*****************************

Cotisations 2008

Nos cotisations seront, avec 2008, restées 6 ans au même niveau. Relativement elles ont donc baissées.

Nous vous proposons de reconduire les cotisations 2007 pour 2008, à savoir :

● Le maintien de la cotisation à 15 € pour les anciens adhérents et pour les anciens sympathisants,

● Le maintien de la cotisation à 20 € pour les couples, pour les nouveaux adhérents et sympathisants.

Pour la bonne forme, nous soumettons ces propositions à votre approbation.

*****************************

Le Président demande s’il y a des questions. Aucune question particulière n’est posée.

*****************************

Renouvellement partiel du Conseil d’Administration

La liste des candidats qui se présentent est affichée sur un tableau à l'entrée.
Les sortants du CA sont: Elisabeth Baëza, Paul Benhaïm, Monique Bonnet, Pierre Carles, Frédéric Cosmides, Jean-Claude
Dervyn, Maurice Faure et Bernard Lachamp ; ainsi que Robert Amétrano : soit 9 membres.
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Ils se représentent donc tous.
Vous savez que depuis le début, nous souhaitons un certain renouvellement amical et progressif du CA
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Compte tenu de sa faible disponibilité, Alain Robert a souhaité se retirer du CA pour laisser sa place à un nouveau plus
disponible. Le Président et l’ensemble du CA expriment leurs remerciements à son attention.
Stéphan Granier, quant à lui, a fait acte de candidature cette année, candidature que nous avons très favorablement accueillie.
Il est rappelé que les autres membres restants du CA sont : Nadia Arpaja, Bernard Dumarcher, Jean Escarras, Daniel Martinez,
Serge Moine, Gilbert Rols, Gérard Riou, Jean-Michel Vigliano.

Le vote se fait avec 90 présents et 55 pouvoirs sur 227 votes possibles.

*****************************

Bernard Lachamp remercie l’assistance pour son écoute attentive ; l’assistance, quant à elle, manifeste ses remerciements par
des applaudissements nourris à l’ensemble des acteurs pour l’efficacité de leurs actions.

L’Assemblée Générale se termine vers 17 h 15.
Il est ensuite proposé de prendre le verre de l’amitié et partager aussi les galettes des Rois qui nous attendent.

Le Conseil d’Administration se réunit immédiatement après cette assemblée pour élire le Bureau et arrêter le planning du
1er semestre.
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